
2023年班会迟到心得体会 老师班会心得
体会(通用5篇)

当在某些事情上我们有很深的体会时，就很有必要写一篇心
得体会，通过写心得体会，可以帮助我们总结积累经验。那
么你知道心得体会如何写吗？以下我给大家整理了一些优质
的心得体会范文，希望对大家能够有所帮助。

班会迟到心得体会篇一

第一段：引言（100字）

老师班会是教育教学过程中的重要环节，也是促进学生全面
发展的有效途径之一。在参与和主持班会的过程中，我有着
许多心得体会。班会不仅仅是一个纪律教育的场所，更是一
个传递思想、教育塑造人格的平台。通过班会的组织和开展，
我深切感受到了班会对学生的重要性，也不断反思自己在班
会中的角色和责任。

第二段：班会组织和主持的重要性（200字）

班会的组织和主持对于班级管理起着至关重要的作用。班会
是班级管理的重要环节，通过开展班会，可以规范学生的行
为，培养学生的纪律意识；通过班会，可以及时了解学生的
心理变化和问题，提供必要的帮助和咨询；通过班会，可以
加强师生之间的沟通，增进师生之间的信任和理解。因此，
作为一位班主任，组织和主持班会是一项至关重要的工作。
我们需要认真准备班会的内容，提前思考问题和策划活动，
确保班会的有效开展。

第三段：学生参与和表达的重要性（300字）

班会中学生的参与和表达至关重要。学生是班级的主体，他



们的参与和表达可以增强班级凝聚力和归属感。在班会中，
我经常给予学生充分的发言权，鼓励他们积极表达自己的意
见和建议。通过班会的形式，我了解到了学生们的想法和需
求，也为他们提供了一个分享和倾诉的平台。同时，学生的
参与还可以培养他们的自主思考、团队合作和沟通交流能力，
提高他们的主动性和责任感。因此，在班会中，学生的参与
和表达应该得到充分的重视和关注。

第四段：班会对学生发展的影响（300字）

班会对学生的发展起着重要的推动作用。通过班会，我深切
认识到了班会对学生的品德养成、学习方法和学习态度的重
要影响。在班会中，我经常引导学生讨论学习方法和学习态
度的话题，共同探讨如何有效提高学习效果。通过学生的交
流和分享，我发现他们的学习方法和学习态度得到了积极的
改变。同时，班会也是培养学生良好品德和道德观念的重要
途径。在班会中，我经常通过故事和案例的讲解，引导学生
树立正确的价值观和品德观。通过班会的组织和开展，学生
们的品德素质和道德水平得到了提高。

第五段：个人反思和展望（200字）

参与和主持班会的过程中，我也不断反思和总结自己的不足
之处。我发现，我在班会中还需要进一步提高自己的语言表
达能力和组织能力，以更好地引导学生和培养学生的参与意
识。同时，我还需要更加关注学生的心理变化和需求，及时
为他们提供必要的帮助和支持。未来，我将进一步加强对班
会的研究和学习，不断提高自己的班会组织和主持能力，为
学生的全面发展做出更大的贡献。

总结：

通过参与和主持班会，我深切体会到了班会的重要性和影响
力。班会不仅仅是传递思想和教育塑造人格的平台，更是促



进学生全面发展的有效途径。通过班会的组织和开展，我们
可以规范学生的行为、培养学生的纪律意识，及时了解学生
的心理变化和问题，并提供必要的帮助和咨询。班会还可以
增强师生之间的沟通和信任，促进良好师生关系的建立。因
此，作为一位班主任，我们需要充分认识到班会的重要性，
不断完善自己的班会组织和主持能力，为学生的全面发展做
出更大的贡献。

班会迟到心得体会篇二

受学校领导委派，很荣幸参加了xx号在xx召开的xx省“以校
长为首”课题之班主任工作研讨会，通过三天的学习，我真
的是受益匪浅。下面我就简单谈谈自己这次的会议学习心得。

主题班会课到底是什么课?它是会，不是课?其实主题班会课
不是会，也不是课，而是一种不同于其他教育活动的特殊活
动，是一项集体教育活动。

在实际工作中，怎样开展一个班会呢?通过这次会议我认识
到:

1、根据学生的思想动态，有针对性地确立和策划班会的主题。

主题班会是班集体建设的一项必要活动，它可讨论思想品德
问题，也可以讨论班级工作，还可以让学生谈认识、交流思
想、介绍经验，开展表扬与批评。开好主题班会，首先要确
立与策划好主题。主题的策划，具有导向性作用，它将确立
班会的发展方向，并达到预期的目的。

2、根据青少年的特点，选择适当的组织形式并加以实施。

班会的主题确立和策划好之后，第二步就是选择形式和实施
问题。班会的形式要符合青少年的特点;要不拘一格、丰富多
彩，要充分做好发动，准备工作;要充分发挥学生的主体作用。



要把班会的思想性、知识性、教育性、趣味性统一起来，溶
为一体。

以前我开主题班会，不大注意，只是感觉开就开呗。通过这
次会议我认识到：

1、主题班会要适合学生年龄特点、寓思想教育于生动活泼的
形式之中。空洞的说教是孩子们最讨厌的，不但达不到教育
的目的，反而另孩子们对班会引起反感。

2、不拘一格，采取丰富多彩的活动形式

开好主题班会，除了要有好的主题之外，还必须注意形式的
多样和生动。如这次班会实验教师就采取了如下形式：

(1)主题报告会;

(2)演讲和竞赛;

(3)座谈和辩论;

(4)野外活动;

(5)社会调查成果汇报;

(6)文艺表演;

(7)技术操作，实物交流;

(8)经验介绍等。

3、充分做好发动、准备工作

充分的准备才能使班会达到预期的效果，同时，准备的过程
本身也是不断教育学生的过程。



4、充分发挥学生的主体作用

主题班会的策划与实施，离不开教师的指导，但更重要的是
发动学生，使学生成为班会的主人，充分发挥学生的主体作
用。班主任的指导思想是通过学生的主体作用体现出来的，
因此，在准备、组织召开的过程中，班主任要充分相信学生，
依靠学生、指导学生，让学生既当主人、又当参谋，任何情
况下都不要由老师包办代替。

另外我还认识到我们开展主题班会以后还要注意：

1.要善于深化主题的巩固成果。

班主任除认真考虑主题班会的选题、组织形式外，还要认真
考虑主题如何深化和成果如何巩固，怎样让学生进入并保持
最佳状态。这就需要搞好主题班会的总结，并在总结中善
于“借题发挥”，点到实质，“举一反三”，以教育多数学
生。同时还要搞好“追踪教育”，以深化主题和巩固成果。

2.班会上老师要做总结发言，及时抓住班会的契机，来启发、
诱导和点拨，使同学们能认识到事物的本质，认识到召开班
会的目的、认识到自己今后努力的方向。在总结中，要针对
学生的认识给以集中、分辨、提炼和升华，使学生的认识有
提高，行动有准则，前进有方向。 要做好“追踪教育”、巩
固班会成果。一是在主题班会活动之后，要及时掌握来自学
生中的信息反馈，抓住学生思想情感方面的变化，继续加以
引导，促其升华。力争在每次活动之后，让学生们的心灵深
处留下一点有价值的东西，并使他们在行动上有所表现。二
是班会做出的决定，班委会要认真监督执行，并付诸行动，
从现在做起，让班会真正在学生的成长过程中起到作用。

另外xx老师还总结了开展主题班会应该注意的四项：

班会四忌：



一忌一言堂。

二忌无主题。

三忌批判式。

四忌无组织。

这就是我此次会议的一点浅薄认识，与大家共勉。

班会迟到心得体会篇三

祖国是一个多么神圣的、崇高的词语，而爱国主义是指在知
祖国、爱祖国的基础上，立报国之志、学报国之才、践报国
之行。其有机统一才是真正的爱国主义。同时爱国主义作为
一种社会精神，具有两种属性。一种是自然属性，表现为对
长期哺育和培养自己成长的祖国的土地、山河、宝藏和人民
的热爱;一种是社会属性，表现为对人民创造的悠久历史和灿
烂文化的热爱，对祖国前途和民族命运的关注，对人民事业
的忠诚。而作为大学生的我们更要懂得怎样去爱国。

从历史长河上看，有许多关于爱国的事迹，如郑成功收复台
湾、五四运动中抵制日货等等。我们是学生，也许现在还不
能像他们一样做出壮举来，但是，我觉得我们把学生的本职
工作做好来，以便在以后的时间里为祖国做出贡献来。努力
学习，做好一个学生该做的事情，这也是一种爱国主义吧。

还有，我觉得在大学里可以学到更多党的知识，比如初党培
训、高党培训等等一些活动，积极地去参加这些活动，可以
更好认识党方面的知识，对党有一个更全面的认识。在大学
里，很多学生都会有电脑，每天去关注一下国家的信息、动
态，认识国家新的政策。我觉得这也是属于爱国的一方面。

9月16日晚上7点30分，计算机系11级计1班及计2班同学在计



算机楼108室开展了以主题为“理性爱国”的班会活动。这是
本学期的第一次主题班会，此次活动的目的是让同学们通过
最近发生的事件中认识到应该如何理性地正确地去爱我们的
祖国，反思我们在表达爱国热情的同时，如何能做到冷静克
制、保持理性。班会就近来我国不少城市都爆发的针对日本
的示威游行展开了热烈的讨论。

此次班会采用了观看有关视频资料等来学习如何理性爱国。
日本政府罔顾历史，非法“购买”钓鱼岛，公然侵犯中国领
土主权，激起中国民众的愤怒和不满。从不断更新的微博中，
可以看到这些抗议活动的进展。掀翻的汽车、冒烟的街道、
暴戾的表情——当日本媒体幸灾乐祸地称中国抗日陷入“暴
徒化”，并预测会给中国社会带来动荡时，“非理性”的抗
议，正中以石原慎太郎为代表的日本右翼势力的“下怀”。
但是泄愤式的爱国，保卫不了钓鱼岛，更保卫不了国家利益、
民族尊严。失去了对法律底线的恪守，激情就会变成恶
魔。“义愤填膺”地打砸同胞的汽车，“同仇敌忾”地围攻
在华的日本人，吃霸王餐，抢劫店铺，这些暴行，跟爱国毫
不沾边。砸车，损害的是公民的个人财产;袭击日餐店，累及
无辜;抵制日货，也让国货一并受损。全球化之下，各国的经
济已经彼此渗透融合，不由分说地抵制，很可能导致“玉石
俱焚”。我国是文明古国，每个公民所做的事，都要有责任
感，要保护公民的利益。自相残杀，自乱阵脚，真是让亲者
痛，仇者快。所以请我们大家团结起来，同仇敌忾。

爱国不能诉诸暴力。爱国和害国，有时候只是一步之遥，理
性是两者的分界线。钓鱼岛之争以及中日关系，错综复杂，
绝非“匹夫之勇”就能了断。愤怒和冲动，不是解决问题之
道。保持理性，才能应对复杂的局面，才能让别人明白你的
利益表达，才能获得支持和尊重。而一旦偏离了理性，再理
直气壮的诉求，也会在“闹剧”中化为乌有。

表达爱国热情，天经地义，无可厚非。但爱国绝不是僭越法
律的借口。中国是一个法治国家，我们要建设法治国家。在



日本政府作出侵犯我主权行动时，我们当然要亮出自己的态
度。但爱国应该在中国法律框架内进行，僭越法律底线
的“爱国”行为只能授人以柄，损害国爱形象，使亲者痛、
仇者快。戾气并非正义，只有理性爱国、奋力强国、精心治
国，才能真正捍卫国家和民族的尊严。爱国，不是喊喊口号，
图一时之快，国与国之间的利益之争，最终是综合国力的较
量。让我们记住一个年轻人对“中国该不该强硬反制日本”
的看法。他说：我们要抵制日货，并不是要砸自己的日货，
我们在各行各业，都要比它做得好。我们的官员，比他们的
廉洁;我们的街道，比他们的干净;我们的桥，比他们的结实;
我们的年轻人，比他们更有未来，更有希望。

一位哲人曾说过：爱和被爱都是要有能力的。中华儿女，对
我们的祖国挚爱，因为我们的中华人民共和国值得我们去深
深地爱她。我们都深爱我们的祖国。我们有爱国的热情，有
民族的自豪感，有爱国的自强心。我们有知识、有文化，在
爱国方面，更应该有理智、理性，从而使爱国更有深度。

我们应该刻苦学习报效祖国，把爱国热情转化为抓住机遇加
快发展的具体行动。相信每个人心中都有一块爱国的丰碑，
只要爱国就好!其实国家就像我们的父母一样，真的不会奢求
我们多少回报。用我们一颗爱国之心，一颗感恩之心，向我
们的祖国献上我们自己特有的爱吧。

班会迟到心得体会篇四

张景玉，男，教授，在中北大学任教42年，出身弹药工程，
在42年的教学生涯中为学校做出了很大的贡献，也培养了一
批批优秀的学生，今天我能听他作为我们班特邀嘉宾，我心
里十分高兴。

张老师今天拿出他的看家本领，给我们讲述了武器的发展及
它所带来的种种优势，从中我深刻体会到了科学的无限力量，
回想起社会哪个时代的到来不是由于科技的发展，社会的进



步又必然会产生先进的文化，正因如此，我们党的领袖邓小
平早就提出了“科学技术是第一生产力”的论断，之后全国
上下掀起了一场学习科学技术的热潮，也使得我国产生了巨
大的变化。现在我们作为社会主义的新青年，我们应珍惜良
好的饿学习的机会，端正自己的态度，学好自己的所有知识，
一步一个脚印的、踏踏实实地完成各个试验，争取早日为我
国的科技发展做贡献！

接着张老师又对我们在生活中的一些问题进行了解答，他幽
默的语气，丰富的知识深深把我们所震撼，他那亲切的笑容
让我们觉得他仅仅是我们的长辈，今天不是来让我们以后咋
做，而是与我们探讨人生的路程，同学们的掌声说明着一切
一切，我深受感动。

最后，田老师作了总结，并对我们提出了殷切的希望，她笑
意频频，一句句让人听起来是那么舒服，看着她我忽然想到
了，古人的一句话“一日为师，终身为父”，也明白了为何
老师值得我们这样尊重，他们为我们付出了那么多，却不要
任何报酬，他们只为了我们成材，早日为祖国作贡献，他们
真让我打心眼里的佩服，我今后一定要好好学习，不辜负他
们的希望，努力回报祖国！

通过这次班会我了解了科技的重要性，更重要的是拉近了学
生和老师的距离，我想以后我们班一定会更加团结，同学们
也会更加努力学习！

班会迟到心得体会篇五

在班会课上，我们全班同学在班主任的指导下，在班会课上
学习了《安全公约》，聆听了班主任对我们的一番教育后使
我茅塞顿开，受益颇多。

听到了老师讲到一个个交通安全事故另我毛骨悚然。而导致
出了这么多事故的存在就是因为不遵守交通规则引起的。在



现实生活中，有些安全事故是可以避免的，生命只有一次，
我们不可以让它因为自己的不小心而失去，这样很不值得，
所以我们应该做到行路靠右走、不抢道先行。也不要在马路
上打闹，不满12周岁不应该骑自行车上街。总之为了自己的
安全，为了不让家人担心，为了社会的秩序井然，请大家认
真遵守交通规则，做好自己，造福社会。

注意用电、用火安全也是最重要的。许多小孩看见听电了大
人们点蜡烛点起了火，见很神奇，自己也很想试试看，可是
不注意的话会引起家里面着火，如果燃到煤气或汽油等易燃
易爆的物品的话，更加严重能使房子爆炸！所以我明白了最
好不要玩火，点蜡烛一定要在家长的监护下才能执行。除了
这些，我们也不要玩易燃易爆的物品。现在我们的科技发达
了，好多家具都会用到电。电，我都称它叫电老虎，因为它
可以在短时间内电死一个人，我在听家长们的教育知道了手
湿的时候不要碰电源等，知道了怎么安全用电，我觉得虽然
这小小的电源不值得什么，但是你不太去在意这些的话就会
发生你意想不到的事情。

上帝是公平的也是吝啬的，他只赐予每个人一次生命，所以
我们必须珍惜。说了这么多，我想大家应该知道安全的重要
性了。我做为班里的班长，我要以身作则，遵守《安全公
约》。那么，在此我呼吁大家：就请大家“保护生命，拒绝
违章，遵守《安全公约》”，珍惜自己的生命吧！

经过本次主题班会活动我深深懂得：

“安全”一个人人都想拥有的东西，它关系到人的生死生命，
关系到一个的生死存亡，关系到一个家庭的幸福，甚至关系
到一个国家的一个社会的稳定。在我们周围，到处都是人，
车，也就意味着我们周围处处存在着安全隐患，也就是说存
在着危险。我们生活周围的危险有很多很多，如电，火，水
等等。我们在世界上生活每天都会和这些东西打交道，然而
安全隐患也就会发生。如果发生了这样的事，我们首先必须



要冷静，不要慌张，要用理智的头脑去面对，要学会运用所
学的知识去克服，使自己能够逃脱。

我们是青少年，是祖国的未来，是祖国的希望，祖国的未来
以及辉煌就掌握在我们的手中，让我们从小事做起，保护好
自己的肉体，让自己安全的学习，安全的玩。


